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  Mot du Maire   
                
 

Limeuilloises, Limeuillois, 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le monde est il devenu fou ? 

 
La guerre en Ukraine est européenne et semble s’enliser . 
Faut il aider davantage  cette nation ou/et anéantir la dictature russe ? Mais que            
deviendrait l’arsenal de toutes ces armes nucléaires qui peuvent en un instant détruire 
notre planète ?  
Un nouveau conflit vient d’éclater sur notre planète. Une nouvelle fois, Israël est touché 
et meurtri en son sein, et nous ne pouvons que condamner ces attaques barbares. Le 
meurtre d’un enseignant à Arras nous rappelle la période durant laquelle la France a été 
victime d’attentats terroristes.  
Nous voilà bien en guerre de religion. 
Le dérèglement climatique montre à quel point la situation de notre planète se dégrade. 
Une augmentation de 50 cm du niveau des océans impacterait la vie d’un milliard   
d’êtres  humains. 
 
Quelle planète allons- nous laisser aux  générations futures ? 
 
En France et en Europe, nous croulons sous un trop-plein de textes règlementaires 
contraignants, souvent soutenus par une écologie punitive, alors qu’une partie de notre 
planète souhaiterait simplement vivre en paix et pouvoir manger à sa faim. 
 
Depuis les manifestations des gilets jaunes en 2019 , la France vit de plus en plus mal.      
Le printemps dernier et le début de l’été ont été marqués par des émeutes. Le report de   
l’âge légal de la retraite pénalise les classes moyennes et défavorisées. La baisse du     
pouvoir d’achat suite aux multiples augmentations énergétiques et alimentaires  entraîne 
une misère grandissante. Les organisations humanitaires sont débordées. 
 
Enfin lors des débats à l’Assemblée Nationale des députés ont montré la déliquescence de 
nos institutions.    
L’avenir est inquiétant. N’allons nous pas vers une fin de civilisation ? 

Chers administrés, nous avançons avec autant de plaisir et de détermination qu’il faut 
quand on a choisi de servir l’intérêt général. 
Notre action municipale  tire sa force de sa capacité d’écoute et d’adaptation. 
Alors il y a bien évidemment des obstacles, des oppositions plus au moins constructives, 
des aléas, des contraintes mais nous ne baissons pas les bras et avançons pas à pas.  
Grâce aux compétences, à l’engagement et à la créativité des élus, des agents  
municipaux, nous nous adaptons aux circonstances, au cadre réglementaire, mais aussi 
aux nécessaires équilibres budgétaires en restant fidèles à notre engagement de ne pas 
augmenter les taux des impôts locaux. 
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  Mot du Maire  

 
Nous avons fait le choix d’avancer pour le bien de tous, en veillant à préserver ce qui fait 
l’âme et la richesse de notre village. Poursuivons ensemble notre action dans le respect 
de votre confiance. 
 
Les principales réalisations pour 2024, année olympique, sont : l’agrandissement de     

l’atelier et la création de toilettes au parking des remparts ; 

De plus nous allons effectuer la réfection du plafond de l’église Sainte Catherine, la   
création d’un parking à l’école  et en fin d’année un réaménagement du secrétariat. 
 
Nous allons effectuer des travaux de réfection de la route de la Vézère suite aux            
dégradations liés à l’installation de la passerelle.  
La vélo route voie verte devrait être inaugurée en juin prochain mais accessible dès ces 
vacances d’hiver. 
 
Des containers semi-enterrés vont remplacer les containers actuels à la plateforme    
propreté.  
La fibre est à nos portes et chacun devrait pouvoir en profiter d’ici la période estivale. 
 
Les efforts de propreté se poursuivent malgré l’incivisme d’une minorité qui pollue la vie 
d’une grande majorité. Notre « Bien vivre ensemble » c’est l’affaire de chacun d’entre 
nous. Il est fait de tous ces petits riens qui pourraient donner un autre visage à notre   
village.  Chacun est responsable de la propreté autour et à proximité immédiate de son 
logement ainsi que la gestion des déchets. 
 
J’ai l’honneur de vous inviter à la cérémonie des vœux qui se déroulera le samedi 20   
janvier à 16 heures dans la salle de réception du château.  
 

Je  souhaite de bonnes fêtes de fin d’année, un joyeux Noël et une bonne et heureuse 
année 2024 à chacun d’entre vous. 
 Laissons-nous gagner par l’esprit de Noël ! Que les fêtes de fin d’année qui s’annoncent 
soient empreintes de joie et de sérénité pour vous et ceux qui vous sont chers ! 
 

      Carpe Diem 

             Votre Maire, 

             Jean-Claude HERVÉ 
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La vie de la commune en photos 

 

Acquisition d’un véhicule électrique (Goupil)  

    juillet 2023 
Pose de la passerelle - juillet 2023 

Travaux devant l’école - Automne 2023 

Plantation des arbres place du Port - Novembre 2023 

Visite du centre de tri de Coulounieix Chamiers 

Novembre 2023 
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La vie de la commune en photos 

 
Inondations décembre 2023 
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Infos diverses 
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Associations Potiers en Périgord 

 

Avec enthousiasme, l'équipe renouvelée de l'association « Potiers en Périgord» a installé le vingt sixième 

Marché Potier sur la place du port, les 22 et 23 juillet . 
 

 Les exposants arrivent souvent le vendredi soir, heureux de se retrouver et de retrouver Limeuil. Il 
y a sur le marché des artisans que les visiteurs retrouvent chaque année, d'autres viennent et reviennent 
deux années consécutives, après deux années d'absence, enfin de nouveaux visages apparaissent qui 
présentent leurs œuvres pour la première fois, après une sélection toujours difficile. Le marché est 
connu, fonctionne bien et les demandes sont nombreuses. 
C'est comme la règle de trois qui fait que sur chaque marché, il y a à la fois la joie des découvertes et la 
douceur des retrouvailles annuelles ou trisannuelles. 
Il y avait cette année 37 exposants. 
Les œuvres sont toujours variées tant côté matières que formes et couleurs, utilité ou décoration ; les 
prix varient de quelques euros à quelques centaines, voire, milliers d'euros. Il y en a  pour tous les      
budgets. 
 Les artistes à l'honneur étaient Yolande Peuvrier et Laure Gaudebert. 
Beaucoup de personnes connaissent bien Yolande présente et très active pour et sur le marché depuis la 
première année jusqu'en 2021. Elle nous a pendant ces deux journées fait partager sa passion de la     
poterie néolithique dont nous retrouvons les techniques dans de nombreux pays du globe. Son stand 
sous les saules près de l'eau était magnifique , elle y exposait des poteries anciennes, reproductions    
archéologiques et poteries africaines et extrême orientales. Après une journée et demie de façonnage 
vint le temps de la cuisson en feu ouvert, dans un creux tapissé de galets; moment magique, la chaleur 
des flammes vibrait dans la chaleur du jour d'été. 
 Au centre du grand anneau des stands, Laure Gaudebert modelait une petite fille assise dans un 
fauteuil pour rejoindre son univers de personnages (ou personnes), grandeur nature,  si proches de nous. 
Elle est installée à Cabreret et, devant son atelier, sur une partie en herbe de la place du village, ses    
personnes d'argile attendent on ne sait quoi ni jusqu'à quand, assises sur un banc, sur lequel il est       
possible de s'asseoir près d'elles. Elle en avait ici apporté quelques unes, de ces personnes d'argile, plus 
vraies que nature, pourrait on dire. 
 L'atelier pour les enfants a rencontré un grand succès, nous ré engagerons Charline qui l'a animé 
avec beaucoup de présence et de passion. 
 La jolie buvette a aussi très bien marché sur le nouvel emplacement. Ce fut un lieu de rencontre 
très agréable. 
 
Nous avons beaucoup de personnes dont le soutien nous aide chaque année à ce que ce marché soit un 
succès, beaucoup de personnes du village à remercier. 
 *Les sponsors, artisans et commerçants de Limeuil ou non loin de Limeuil qui                                     
participent à notre dépliant.  C'est en amont, une grande aide pour la communication.                         
 *Bien sûr, la Mairie,  soutien toujours renouvelé depuis le début, avec entre autre, la mise à        
disposition de la place du Port . 
 *Un grand merci à Nicolas et Guillemette, les souffleurs de verre qui chaque année contribuent 
avec la mairie au prix de la municipalité avec une belle pièce de leur création 
 *Et puis, les personnes de Limeuil , qui viennent nous aider pour préparer le pot apéritif du samedi 
midi. Elles nous ont cette année encore rendu un fier service en se joignant à nous. Merci, merci à vous. 
 

Et... à l'année prochaine, j'espère, pour de nouvelles aventures. 
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       Rives d’Art  
Associations 

 
Belle saison 2023 pour l’Association Rives d’Art !  
 
Les expositions ont accueilli des publics heureux de découvrir des créations artistiques variées,           
originales, voire audacieuses .  
 

 

La salle du château est toujours très appréciée par les artistes qui , chaque année , se succèdent pour 
une durée de 15 jours : peintres , sculpteurs, photographes , ferronniers… Pour les visiteurs ,               
la présence des artistes compte beaucoup dans l’attention et l’intérêt qu’ils portent aux œuvres :  
échanges sur les exigences et les difficultés de leur travail , appréciations et questions .…font la       
richesse de ces rencontres. 
A partir du mois de mai, des affiches – réparties dans le village et espaces d’accueil – informent       
habitants et visiteurs des dates de ces expositions ; elles sont aussi à disposition de chacune des  
structures d’accueil de touristes, qui le souhaite. 
 
Les cinq concerts organisés ont eu les encouragements du public pour continuer et faire connaître 
davantage ce Festival Jeunes Talents initié il y a 2 ans à la Chapelle Saint Martin.  Des démarches au-
près du Conservatoire Départemental et du Pôle d’Enseignement Supérieur Musical de Bordeaux nous 
ont ouvert des possibilités de contacts et d’engagements avec de jeunes concertistes. Pour la saison 
2023 , le public a eu le plaisir d’écouter : un quatuor de guitares, un quatuor à cordes, un quatuor de 
saxophones, un trio jazz manouche ainsi qu’un duo piano/violon lors des Journées du Patrimoine.  
L’Association Rives d’Art souhaite offrir au plus grand nombre de personnes la participation à ces 
concerts. Le prix d’entrée (10€ ) reste volontairement bas et l’entrée est gratuite pour les enfants de 
moins de 12 ans . 

Un grand merci à toutes celles et ceux – bénévoles, sympathisants, donateurs – qui s’investissent 
dans ces événements culturels et les soutiennent concrètement ! 
 

L’équipe de Rives d’Art :  
Annie Ampoulange, Renaud Boisvert , Guy Ivorra, Hélène Merino, Stephane Ninnin, Brigitte Poumeaud , Laurence Recorbet-Florio,      
Christelle Tricot, Christine Vanstrien . 
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Associations 

 
Cette année encore, le club continue de grandir c’est maintenant 240 licenciés qui 

portent les couleurs du club. 

Ce grand nombre de joueurs nous a obligés à revoir notre organisation. En effet, les 

U14, U15 et U17 ont intégré un groupement de jeunes sous le nom de « Périgord 

sud ». Ce nouvel outil nous permet avec les clubs de Meyrals et Sud Bastide de    

pouvoir jouer sur plusieurs terrains et surtout de s’entrainer à Siorac                     

(dont je remercie le maire et son conseil municipal) afin de pouvoir faire souffler le 

terrain de Limeuil. 

Je ne peux oublier toutes les entreprises, sponsors qui nous suivent et redoublent 

d’efforts pour nous soutenir dans tous les achats que nous devons faire (maillots,  

cadeaux de Noël aux enfants..) et je ne peux oublier l’entreprise AFMA du Buisson 

de Jean-Louis BOUSSIQUET pour la nouvelle cuisine de la buvette (entièrement      

offerte). 

Comme toujours, merci à la mairie pour l’entretien du stade et en particulier Eric 

pour ses tontes impeccables ainsi que tous les bénévoles qui se dévouent à leur frais 

pour que ce club marche bien (je préfère ne pas les citer, il y en a tellement).  

Merci à toutes les personnes qui sont venues à notre soirée choucroute (146 repas) 

encore une fois excellente concoctée par notre ami traiteur Maxime BRUNETEAU et 

encore désolé pour toutes les personnes que nous avons dû refuser. 

En conclusion, dans un monde de plus en plus égoïste notre club montre que la     

solidarité et le bénévolat fonctionnent encore.  

Merci à tous ceux qui travaillent pour préserver cet état d’esprit ;  il reste à nous   

souhaiter d’avoir de bons résultats. 

Je vous souhaite avec le bureau qui m’entoure une bonne et heureuse année 2024. 

 

            Dominique RICHARD 
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La Boule du confluent Associations 

2023 aura été une année laborieuse pour notre association, forte d’une trentaine d’adhérents 
de Limeuil et des communes avoisinantes, deux épreuves difficiles ont frappé notre association. 
Le 26 mai Jean-Pierre Delteil s’en est allé, adhérent dès le premier jour : il fut joueur, dirigeant 
et président durant une vingtaine d’année. Personnage agréable et toujours de bonne humeur il 
a marqué de sa meilleure empreinte La Boule du Confluent. 
Le 11 septembre Jacques Veyssière s’est éteint, fidèle parmi les fidèles, joueur et dirigeant il a, 
lui aussi, marqué la vie de l’association. Son naturel et son engagement resteront gravés dans le 
plâtre de notre club. Chères familles de Jean-Pierre et de Jacques, nous vous assurons de notre  
indéfectible amitié. 
 

Dans le cadre des compétitions, nos équipes se sont illustrées en début d’année, ramenant des 
résultats encourageants mais les chaleurs estivales ont rendu difficiles les sorties dominicales. 
Le 22 avril la triplette composée de  Renaud Boisvert, Mickael Perony et Eric Hervé a remporté 
le concours du secteur Bergeracois sur le boulodrome de Prigonrieux. 
Le 21 mai, une seule équipe a représenté notre club au championnat départemental organisé à 
Saint Martial d’Albarède, compétition à oublier ! 
Nos féminines se sont bien défendues dans les concours qui leur étaient réservé, bravo à  
Françoise Soriano, Jacqueline Adole et Yolande Lafon. 
Félicitations et encouragements à tous nos compétiteurs.  
Nous avons organisé trois journées : le 5 mars, le 8 mai et le 23 juillet. Ces concours ont été de 
très bons niveaux. Plus de 100 équipes des secteurs du bergeracois et de Périgueux, se sont    
affrontées sur le boulodrome, le tout dans un excellent état d’esprit. 
Nous avons participé aux activités inter-associations de notre village comme la grande Tablée du 
confluent. Plus de 150 brochettes d’esturgeon accompagnées d’une purée à l’ancienne ont 
 réjoui les papilles des touristes. 
Ces manifestations sportives et extra-sportives réussies, sont le fruit du travail, en amont, de 
tous les adhérents et les bénévoles, un énorme MERCI à tous.  
 

Enfin du 29 juin au 2 juillet une délégation de notre club s’est rendue à Ploërmel. Visites de 
quelques sites, comme le Ria d’Etel, le fabuleux jardin des hortensias qui offre aux visiteurs les 
plus beaux spécimens de la plante symbole de Bretagne. Ajoutez à cela du tourisme  
gastronomique et des rencontres sportives. Ce séjour fut, à l’image des différentes activités, une 
belle réussite et nous en garderons d’excellents souvenirs. 
 
Agenda 2024 

Nous organiserons 2 concours «UFOLEP»: au mois de mai et juillet. 

Nous participerons aux manifestations inter-associations du village  

Nous accueillerons nos amis de Ploërmel. A ce jour rien n’est défini. 

Suite à l’Assemblée Générale de l’association nous avons opté pour une gestion collégiale avec à 

sa tête Monsieur Renaud BOISVERT. 

 

Conclusion 

Les rencontres intergénérationnelles de notre association sont des vecteurs de lien social et de 
dialogue important dans notre milieu rural et de cela nous en sommes fiers !   
Convivialité, camaraderie mais aussi esprit d’équipe et compétition sont les maîtres mots de 
 notre association. 
Alors, au plaisir de vous retrouver au boulodrome Georget MAGAT.          Le Bureau 
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Histoire de 

Tu pointes ou tu tires ? 

Un bon moment de convivialité chez nos amis bretons 

Jacques et Jean-Pierre 

«  Reposez en paix » 

Associations 
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Histoire de Limeuil 
 

   
 
 

 

 

 Les Ponts du confluents Vézère - Dordogne 

1891-1991 

Limeuil—Alles sur Dordogne (extrait des éditions OL CONTOU) 

 

 

 

 

 

 

 

 

La construction des ponts au confluent des deux rivières, en 1889-1891 mit fin aux inconvénients des 
bacs ancestraux. 
Longtemps avant cette époque, cet important ouvrage d’art et d’utilité publique avait été demandé. 
Déjà au milieu du XIXe siècle, un premier projet de pont sur la Vézère avait été étudié au moment de 
l’établissement de la ligne de chemin de fer de Périgueux à Agen. La compagnie d’Orléans prévoyait 
une gare, vers les lieux-dits du Marais ou de Mouscard, dans la plaine de Saint-Chamassy et         
contribuait par une large subvention à la réalisation de l’édifice indispensable devant lui assurer le  
trafic de la rive droite. 
Des rivalités politiques, des incompréhensions, des influences contraires et de mesquins                    
inconvénients soulevés ruinèrent le projet. La gare projetée fut élevée à quatre kilomètres de là, au 
Buisson-de-Cabans, agglomération infime de quelques masures, dont la fortune était dès lors assurée 
Un deuxième projet fut élaboré vers 1879-1880, il prévoyait deux ponts, l’un sur la Vézère près du 
bac, et l’autre sur la Dordogne à Sors, assurant le débouché de la route de grande communication de 
Sainte-Alvère à Cadouin. 

Aussi, dans sa séance du 20 février 1881, le conseil municipal s’opposa à ce projet et celui-ci fut    
abandonné. 
Quelques années après, un troisième projet fut mis à l’étude. Il comportait devant Limeuil, sur le 
confluent même, un pont sur la Vézère et faisant suite immédiatement à celui-ci, un pont sur la     
Dordogne. C’est ce dernier projet qui a vu le jour à la grande satisfaction de la population de toute la 
région. 
C’est Monsieur Feloneau Elie, chef agent voyer de la Dordogne à Périgueux qui conçut les plans des 
ponts. MM. Leymarie et Laveyrie étaient ses adjoints.  
A leur construction contribuèrent l’Etat , le Département et les communes voisines qu’ils devaient 
mettre en relation. Le 15 avril 1888 eut lieu à la mairie de Limeuil une réunion des délégués de ces 
communes. Limeuil, Le Bugue, Alles, Saint-Chamassy, Molières et Saint-Avit-Sénieur y étaient           
représentées. N’étaient pas représentées Audrix, Pontours, Cussac, Cadouin, Montferrand Cabans, le 
Coux, Calès, Saint-Cyprien, Badefols, Sainte-Alvère. 
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 Histoire de Limeuil 

 

 
Une commission fut régulièrement constituée conformément aux dispositions des articles 116 et 117 
de la loi municipale du 5 avril 1884. Elle nomma à l’unanimité pour son président M. le Docteur 
 Melon, maire d’Alles et pour secrétaire M. Archambaud, avocat, conseiller municipal du Bugue. Le 
projet de construction des ponts à établir à Limeuil sur les rivières de la Dordogne et de la Vézère, et 
à leur confluent, était définitivement approuvé par le Ministre de l’Intérieur, la dépense de ce projet 
s’élevait à 347.000 francs. 
L’Etat prenait à sa charge 168.320 francs, le Département 97.005 francs. Restait pour les communes 
81.675 francs. Les communes intéressées à la réalisation de l’œuvre projetée consentirent un effort 
financier proportionnel à leur importance et à leur valeur de leur centime. 
La commune de Limeuil, principale intéressée, vota 15 centimes extraordinaires permettant       
d’emprunter 19.375 francs - Alles : 15 cent, emprunt : 13.245 - Audrix : 2 cent, emprunt : 706 -    
Saint-Chamassy : 4 cent, emprunt : 7.524 - Cussac : 1 cent, emprunt : 688– Cadouin : 2 cent,           
emprunt : 1.924– Monferrand  : 1 cent, emprunt : 978 - Calès : 1 cent, emprunt 1.219 - Pontours : 1 
cent, emprunt : 632– Le Bugue : 2 cent, emprunt : 10.134 - Saint-Avit– Senieur (souscription probable 
1000 F), total : 58.698 . Sainte Alvère qui boudait le projet se fit tirer l’oreille. 

Mais entre temps, deux hommes dont les noms doivent rester attachés plus que les autres à la      
réalisation de cette œuvre d’utilité publique M.Edouard Linares, maire et M. Castanet, notaire et  
adjoint au maire de Limeuil, avaient ouvert une souscription publique dans toute la région et recueilli 
21.000 francs. 
La mise à l’adjudication des travaux fut ordonnée pendant l’hiver 1888-1889. 
Sur la mise à prix les entrepreneurs firent un rabais de 40% sur la maçonnerie et de 10% sur les     
terrassements et remblais, ce qui ramena la dépense globale de 347.000 à 247.000 francs.                 
La construction des ponts fut confiée à quatre entrepreneurs : Un menuisier de Cadouin, deux       
maçons d’Alles et un charpentier du village du Gers. Ils se nommaient respectivement                    
MM. Castagne, Gardy, Lonzy et Raël Sainte-Croix. 
M. Grafeuil de Bergerac était entrepreneur de terrassement et de remblais. Raël, habile charpentier, 
éleva au-dessus des piles sur des boites garnies de sable, les cintres en bois sur lesquels les maçons 
bâtirent successivement toutes les arches. 
Les travaux furent parfaitement exécutés sans aucune malfaçon. Remarquablement dirigée et        
attentivement surveillée l’œuvre fut conduite jusqu’à sa fin en moins de trois ans. 

 

  La suite dans le 

 prochain  

bulletin municipal 
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Informations intercommunales 

Vélo Route Voie Verte 

 

La Communauté de Communes œuvre depuis plusieurs années à la réalisation d’une   

Vélo Route Voie Verte, nommée « La Vézère à Vélo ». Après plusieurs années de travail, 

un premier tronçon entre Les Eyzies et Saint Chamassy voit le jour.  

Depuis cet été, il est déjà possible d’emprunter des portions entre Les Eyzies et Le      

Bugue, et à Limeuil. L’année 2024 sera une étape importante pour ce projet car avec       

l’achèvement imminent de la passerelle piétonne, l’entièreté des 22,3 kilomètres     

pourront être empruntés. Il sera ainsi possible de relier les quatre communes des 

Eyzies, du Bugue, de Limeuil et de St Chamassy sur un itinéraire sécurisé. 

L’intercommunalité travaille d’ores-et-déjà à la suite du projet en direction d’Aubas. En 

2024, un maître d’œuvre sera mandaté à travailler sur la faisabilité de ce projet. Cette 

seconde portion permettra à terme une liaison sécurisée de près de 60 kilomètres     

entre le nord et le sud du territoire. 

A noter que la « Vézère à vélo » fait partie d’un maillage dense de Vélo Routes Voies  

Vertes. Au sud elle reliera la V91, la Vélo Route Voie Verte de la Vallée de la Dordogne, 

et au nord elle rejoindra la Flow Vélo. Cette dernière, dont le départ est à l’Ile d’Aix en 

Charente-Maritime, sera prolongée à Sarlat en 2024. La commune de Coly Saint Amand 

(Coly) fera partie de l’itinéraire de cette Vélo Route Voie Verte de renommée nationale. 

Une impulsion supplémentaire en matière de déplacements à vélo sur le territoire.   
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Informations intercommunales 

Plan de mobilité  

 

Suite à la Loi d’Orientation des Mobilités 

de 2019, la Communauté de Communes 

a décidé de prendre la compétence mo-

bilité et de devenir Autorité Organisatri-

ce de la Mobilité sur son territoire.  

Par conséquent, l’intercommunalité a 

souhaité se doter d’un outil de stratégie 

et de planification de la mobilité. Cette 

étude a été réalisée par le bureau       

d’études Iter entre 2021 et 2023 

(délibération et institution en juin 2023). 

Ce travail a été co-construit avec le terri-

toire notamment par le biais d’enquêtes 

en ligne à destination des habitants et 

des visiteurs, d’ateliers participatifs et 

d’entretiens avec des élus et des          

socio-professionnels.  

Ce plan d’actions sur six années est dé-

coupé en quatre axes : le transport col-

lectif, les modes actifs, les nouvelles mo-

bilités et la démobilité. 

Des actions seront mises en place dès 

2024 (schéma cyclable, service de   

transport à la demande).  

L’étude complète est à retrouver sur le 

site internet de la Communauté de   

Communes – onglet « Mobilité et         

itinérance douce ». 

 

 

Covoiturage 

 

70% des déplacements domicile-travail 

sont réalisés avec des véhicules                

individuels, la plupart en voiture seule et 

on estime à 3 % la part du covoiturage 

quotidien. Le covoiturage est pourtant un 

levier essentiel face aux enjeux de sobriété 

énergétique et de réduction des émissions 

de gaz à effet de serre. Un trajet en         

covoiturage permet en moyenne,           

d’économiser 6 kgCO². 

Le Gouvernement accélère le développe-

ment du covoiturage et lance en 2023 le 

Plan national covoiturage du quotidien 

pour promouvoir le covoiturage courte 

distance.  

Depuis le 1er janvier 2023, les conducteurs 

qui se lancent dans le covoiturage courte 

distance recevront une prime de 100 €, via 

les plateformes de covoiturage, sous la  

forme d’un versement progressif : une 

première partie au 1er covoiturage         

(25 € minimum) et le reste au 10e covoitu-

rage, dans un délai de 3 mois à compter de 

son premier covoiturage. 

Plus d’informations sur le site internet du 

Gouvernement : ecologie.gouv à la page 

covoiturage. 
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Atlas de la Biodiversité Communale (ABC) sur la communauté de  

Communes 

 
Débuté en juillet 2021, le projet d’Atlas de la Biodiversité (ABC) touche à sa fin, 
après deux années de travail intense pour la CCVH et ses partenaires : le CEN N-A, le 
CBNSA, la LPO, Cistude Nature, Observatoire Fauna et Pour les enfants du pays de 
Beleyme.  
Pour rappel, l’objectif de cet ABC était d’avoir une meilleure connaissance du patri-
moine naturel et une identification des enjeux de la biodiversité du territoire pour 
mieux le protéger, le préserver et anticiper les évolutions liées aux changements du 
climat en cours et à venir. 
Ce travail a abouti à la rédaction d’un rapport scientifique de 1 000 pages, divisé en 
3 tomes : rapport général – la flore – la faune. Les livres sont consultables dans les 
bibliothèques du territoire et en téléchargement sur le site internet de la CCVH. 
 
De nombreuses actions de sensibilisation et médiation ont été organisées en         
direction de différents publics :  
 

• Des sorties terrain avec les élus 

• Des habitants ont été formés pour devenir des ambassadeurs de la biodiversité. Leur 
rôle est maintenant de partager leurs connaissances envers tout un chacun à l’aide 
des 5 malles pédagogiques spécialement créées.  

• Les centres de loisirs ont été associés pour sensibiliser les enfants. Ils constituent un 
réseau de « petits ambassadeurs ».  

• La construction d’une formation sur la gestion différenciée des espaces et les         
espèces invasives (flore) pour les agents techniques est en cours d’élaboration. 

•  Le grand public : de nombreux outils de médiation ont été créés (affiches, brochu-
res, livret randonnée biodiversité...). La CCVH a également organisé un "Printemps 
de la biodiversité en Vallée de l'Homme" entre mars et juin 2023. Fort de son succès, 
cet évènement sera reconduit au printemps 2024 !  

 
Si vous souhaitez en savoir plus, rendez-vous sur le site internet de la CCVH – Rubrique 
« Environnement ». Le replay de la réunion publique du 10 novembre est disponible sur le       
YouTube du Pôle d’interprétation de la préhistoire.  

Sortie terrain élus 

Triton marbré - crédit photo MBerroneau 
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Etat civil   

      Naissance  

15 août 2023              Ethan PRIMARD BUSS  
 

       Mariage 

 
12 août 2023   Sébastien GOURSOLLE et Mathilde GUIGNARD  
 
 
 
 
 

           

 

 
 
 

Vous pouvez nous faire parvenir votre adresse mail personnelle si vous 

souhaitez être informé directement de toutes les activités municipales et 

de la vie communale. 

Mairie de Limeuil - 43 Rue du port - 24 510 Limeuil - Tel: 05.53.63.30.89 -  
limeuil.mairie@gmail.com - limeuil.mairie@wanadoo.fr 

www.limeuil-en-perigord.com 
 

Directeur de publication: Jean-Claude HERVÉ 
Comité de rédaction et rédaction : Jean-Claude HERVÉ, Nicole HULOT 
Photos: Jean-Claude HERVÉ, Renaud BOISVERT, Laura PISTRE, Associations de Limeuil 

 
La mairie et l’agence postale communale seront fermées du 23 décembre au 

2 janvier inclus. 

(Vous pourrez retirer vos colis et recommandés à l’agence postale communale de  

Trémolat) 

 

 

 

 

 

 

 

Retrouver toutes les actualités de la commune sur notre site internet 

        https://limeuil-en-perigord.com et sur l’application PanneauPocket  

La cérémonie des vœux aura lieu le samedi 20 janvier à 16h au château 

  

Tous nos vœux de bonheur 

Félicitations aux heureux parents 


